



PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL DE IULV-CA DEL AYUNTAMIENTO DE SEVILLA PARA QUE EL GOBIERNO LOCAL SE IMPLIQUE EN LA RESOLUCIÓN DE LA PROBLEMÁTICA LABORAL QUE AFECTA AL GRUPO CEMENTOS PORTLAND VALDERRIVAS

Al Excmo. Ayuntamiento Pleno

El Grupo Municipal de Izquierda Unida Los Verdes Convocatoria por Andalucía, al amparo de lo establecido en el artículo 97.3 y 91.4 del Reglamento de Organización y Funcionamiento de las Entidades Locales, formula para su discusión y, en su caso, aprobación en el Pleno la siguiente PROPUESTA:

Exposición de Motivos

El Grupo Cementos Portland Valderrivas, filial de Fomento Construcciones y Contratas (FCC), ha presentado un nuevo ERE a los trabajadores en el que comunica la supresión de la actividad de los negocios de hormigón, áridos morteros y actividad de transporte en nuestra comunidad, aunque ha decidido dejar de forma residual una planta de hormigón y otra de mortero seco con reducción del 50% de su plantilla.

Según opinión de los trabajadores y trabajadoras supone un cierre patronal en las sociedades HYMPSA, ARIPRESA, MORVALD y ATRACEMSA.

En Andalucía se suprime el 95% de los empleos directos que generan estas actividades, viéndose afectados 104 trabajadores de los 110 que componen la plantilla.

Estas empresas, pertenecientes todas al grupo FCC controlado por la familia Koplowitz, han venido soportando despidos incentivados durante los últimos años. No siendo esto suficiente, a finales de 2012 plantearon un ERE con una afectación de 47 empleos directos en Andalucía, argumentando que esta medida era necesaria para la viabilidad de la empresa. La ejecución de estos despidos terminó de realizarse en diciembre de 2012.

El 21 de marzo de 2013, cuando aún no habían pasado 3 meses de la finalización de la ejecución del ERE anterior, el diario Expansión publica unas declaraciones del presidente de FCC, D. Juan Béjar, en las que anuncia una nueva reducción de personal en los negocios de hormigón, mortero y áridos. Esto hace pensar que la liquidación de estos negocios estaba ya planteada cuando argumentaron la necesidad de presentar un ERE en el año 2012, por lo que los empleados se han sentido engañados.

A los empleos directos que se pierden con esta actuación hay que añadir 116 empleos de transportistas de hormigón autónomos más los de áridos y cemento, lo que incrementa el drama de las familias andaluzas que se ven abocadas a este lacra social que supone el paro en nuestra comunidad.

En Sevilla capital desaparecen los dos centros de producción de hormigón de la empresa HYMPSA y la totalidad de la plantilla de oficina, suponiendo un total de 14 empleos directos afectados a los que se añaden los 7 que salieron hace unos meses. Desaparece por tanto el tejido industrial de esta empresa en Sevilla capital. Una empresa con una trayectoria histórica que ha llevado a cabo suministros de obras tan relevantes como el puente del V Centenario, el Metro, innumerables edificios de la exposición del 92, infraestructuras como la SE-40 y la Ronda del Tamarguillo, el centro comercial Nervión Plaza, nueva Terminal del Aeropuerto de Sevilla, y la última más emblemática el suministro de hormigón a la Torre Pelli.

Los trabajadores y trabajadoras temen que, ante el anuncio de la recuperación económica, se estén acelerando estos despidos masivos antes de que los datos económicos lleguen a su punto de inflexión. Asimismo consideran que un grupo de empresas que, durante más de 100 años, ha estado dando resultados económicos positivos debe tener un mayor compromiso social con el mantenimiento de puestos de trabajo de sus empleados. Consideran también una contradicción entre las acciones sociales que la empresa ha estado llevando a cabo los últimos años, de la que la familia Koplowitz ha sido garante incluso con su propio patrimonio, y el trato que los trabajadores y trabajadoras están recibiendo con la concatenación de despidos y sobre todo con este cierre que nos han anunciado.

Por todo lo anterior, el Grupo Municipal de Izquierda Unida Los Verdes Convocatoria por Andalucía haciéndose eco de las reivindicaciones, propone al Pleno del Ayuntamiento de Sevilla la toma de los siguientes

ACUERDOS

PRIMERO.- Que el Gobierno de la ciudad apueste por defender el tejido empresarial y los puestos de trabajos de las empresas del Grupo afincadas en Andalucía y en Sevilla.

SEGUNDO.- Denunciar de forma clara y explícita los planteamientos anunciados por el Grupo Cementos Portland Valderrivas para su división de negocios (hormigón, áridos, mortero y transporte) y solicitar la retirada del expediente presentado.

TERCERO.- Que el Gobierno de la ciudad reclame una mayor vigilancia de los posibles acuerdos que grandes empresas puedan estar llevando a cabo para la reconversión de este sector.

Sevilla, 26 de junio de 2013

Antonio Rodrigo Torrijos
Portavoz Grupo Municipal IULV-CA